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本报讯（记者 许恺玲）
3月28日，2018“华为手机杯”中
国围棋甲级联赛在长兴结束了
第二轮的比赛。在上一轮比赛
中，山东景芝酒业队成为围甲
列强中唯一四战全胜的队伍，
风光一时，而本轮却遭遇挫折，
不敌华泰证券江苏队。

为了配合央视直播，本轮
的快棋对决下午4点15分才开
始，山东队伊凌涛执黑迎战黄
云嵩。两位棋手开局谨慎，但落
子速度不减，心中各有规划。黑
棋靠右边的转换获利不少，但
中盘之后白棋优势更大，黄云
嵩更是频频数子以确认优势。
局面已定，但伊凌涛并没有放
弃，顽强反抗，直至收官。到302
手，对局结束，白棋中盘胜出。

山东队另一位小将陈梓健
在第三台，执黑迎战童梦成。开

局黑棋并不占优势，陈梓健一
路反攻，到中盘时双方形势已
经非常接近，甚至最后黑棋一
度锁定胜利，然而意外来得更
快，打劫中黑棋不慎损失。数子
之后，仅仅四分之三子的差距，
胜负改写，陈梓健憾负童梦成。
虽然两位小将挑战失败，但顽
强拼搏的这分执著却让人依旧
对他们充满希望。

其他的对局中，鲁军主将
范廷钰执白不敌赵晨宇，江维
杰负于芈昱廷，山东队在春日
暖阳中遭遇了“倒春寒”。第三
轮比赛3月30日继续在长兴开
战，鲁军将与苏泊尔杭州队狭
路相逢。山东儿郎不缺勇气，希
望景芝将士们收拾好心情，再
战一场。

虽然输了一轮比赛，不过
山东队依旧有好消息。在本站

围甲联赛赛会制进行的同时，
第二届中日韩围棋元老赛也如
期而至，聂卫平、马晓春、曹大
元、徐奉洙、梁宰豪、小林光一、
依田纪基、小林觉八位围棋前
辈参赛。

首轮比赛中，曹大元和依田
纪基相遇，去年曹老就曾半目险
胜对方，本意改写胜负的依田纪
基今年依旧没能逆转。而在28日
的半决赛中，山东队主教练曹大
元对阵马晓春，二人这一局形势
差别不大，有“半目小诸葛”之称
的曹老官子把控更精准，最终小
胜对方，再次进入决赛。

29日的元老赛决赛，曹老
与“棋圣”聂老会师，曹老也感
叹两人已经有十多年没有对局
过了。最终曹老抓住了聂老的
小失误，一举逆转形势，连续两
届夺得元老赛冠军。

本报记者 刘伟
3月29日发自杭州

“三外援”需要个帮手

复盘首战，作为高速男篮
核心的小丁、莫泰和劳森，联手
砍下了94分，球队没有赢球。换
句话说，球队10人轮转当中的
其他7人，总共才得到了24分。

显然，被誉为阵容深厚的
高速男篮，并没有在首战发挥
出自己兵多将广的特点。除了

“三外援”，除了贾诚的12分，其
他人的表现不尽如人意。

“角色”球员们没有进入
状态，一方面因为长时间没有
实战，竞技状态受到了影响，
这在四分之一决赛高速男篮
客场挑战江苏的比赛中也出
现过。另一方面，也同全队对
半决赛强度的不适应有一定
的关系，很多原本可以命中的
投篮，在高强度对抗中，因为
犹豫、紧张，动作出现了变形、
影响了命中率。

显然，要取得第二战的胜
利，“三外援”之外，高速男篮必
须要有更多的点站出来，比如
常规赛场均得分能够上双的陶
汉林；比如，在三分线外有一定
投射的吴轲，出手应该更加果
断一些。

山东也需要“林志杰”

林志杰的暴走，成为广厦
男篮首战取胜的关键，也再次
证明了老将定军心的价值。正
所谓，家有一老，如有一宝。

对半决赛经验并不丰富的
高速男篮而言，球队其实也非
常需要这样一位有担当、有经
验的老将，而球队当中，也不缺
少这样的老炮儿，比如张庆鹏。
遗憾的是，因为种种原因，首
战，也是自己37岁生日的当夜，
张庆鹏甚至没有入选凯撒的12
人大名单。

从2001-2002赛季开始，
张庆鹏已经在CBA摸爬滚打

了17个赛季，在转战辽篮、新
疆，特别是北京的过程中，积累
了非常丰富的季后赛经验，早
已见惯了半决赛，甚至是总决
赛的阵仗。高速男篮在赛季之
前引进张庆鹏的初衷，也正是
看中了他一手不俗的三分球以
及丰富的季后赛经验。

从俱乐部反馈的消息来
看，张庆鹏身体状态目前良好，
并没有伤病。在首战被林志杰
老夫聊发少年狂打了一个措手
不及之后，凯撒会不会在第二
场对阵容进行调整，把张庆鹏
激活，也成了球迷关注的一个
焦点。

命中率需要“放大镜”

资料显示，在CBA历史
上，无论5战3胜制还是7战4
胜制的系列赛，还从没有一支
球队在0：2落后的情况下完
成过翻盘。如果说输掉第一
场，高速男篮还能够接受，那
么冷冰冰的数据提醒高速男
篮，第二战再输，一只脚已经
踏进了深渊。

要给自己在这个系列赛争
取一线生机，高速男篮的当务
之急，是要先提高球队在罚球
线和三分线上的命中率。

首战当中，高速男篮三分
线外彻底失准，全场仅命中了6
个三分，命中率是惨不忍睹的
26 . 1%，罚球线上，则丢掉了11
个罚球。

赛后，有不少球迷惋惜地
表示，“如果高速男篮再多扔进
两个三分，罚球线上再少丢几
个，赢球的或许该是我们。”可
惜，球场从来不相信假设，只相
信你做出的改变。

这种改变正如劳森所言，
应该是从每一个细节开始的，

“我们应该打得更好一些，尤其
是在防守上，全队更投入一些。
相对四分之一决赛，半决赛打
得更加顽强，对抗更加激烈，对
手也更加强大和投入，我们必
须注意所有的细节，现在我们
还没有做到。”

围甲次轮鲁军不敌江苏

中中日日韩韩围围棋棋元元老老赛赛曹曹大大元元成成功功卫卫冕冕

一天的休整之后，3月30日，CBA半决赛第二场的较量，继续在
杭州体育馆进行。丢掉首战之后，高速男篮在广厦主场的连败场次
增加到了尴尬的12场。不过，考虑到自己已经十天没有实战，对手
又是超水平发挥，输球其实也并非不能接受。

如果说首战双方摸清了彼此的底细，那么第二战，肉搏战只会
更加激烈，对实力略处下风、想在客场爆冷逆袭的高速男篮而言，
这一战已经极为关键。

今今今今晚晚晚晚
让让让让我我我我们们们们带带带带着着着着胜胜胜胜利利利利回回回回家家家家
半半决决赛赛第第二二战战，，高高速速男男篮篮不不容容有有失失

山东队主教练曹大元在元老赛中成功卫冕。

半决赛第二场，高速男篮要争取啃下一个客场。 新华社发
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